

Nuevas Regulaciones de los Productos Transgénicos en Estados Unidos.

Una serie de estados, entre ellos los de Minnesota, Maryland, Mississippi, Nebraska, New Hampshire, California y Colorado, pretenden adoptar nuevas medidas legislativas tendentes a limitar la utilización, consumo o producción de productos transgénicos. Estas medidas consisten en el etiquetado de los productos que no sean transgénicos así como limitaciones en el uso de semillas transgénicas, en el estado de Minnesota, y en la prohibición de la venta o utilización, so pena de sanciones administrativas en caso de infracción, en el estado de Maryland.

A nivel federal, la Agencia Medioambiental Estadounidense (*Environmental Protection Agency*, EPA) ha anunciado un reforzamiento en sus controles de los productos transgénicos con el objeto de asegurar su inocuidad para el medio ambiente. Todas estas medidas ponen de relieve la creciente inquietud de los consumidores estadounidenses ante los productos transgénicos que ha motivado acciones administrativas sobre dichos productos no sólo a nivel federal sino también a nivel estatal.

Posible Modificación de las Sanciones Estadounidenses Impuestas por los Asuntos « Hormonas » y « Plátanos ».

En las últimas semanas se ha renovado la presión que ejercen diversas organizaciones profesionales agrarias estadounidenses sobre la Administración y el Congreso estadounidenses para lograr que la lista de productos europeos afectados por las sanciones arancelarias impuestas por los casos « hormonas » y « plátanos » sea revisada periódicamente con objeto de repartir equitativamente estas sanciones entre todos los países de la Unión Europea (es lo que se denomina « lista carrusel »).

Fruto de esta presión, que se ha materializado en una campaña publicitaria patrocinada por la *American Farm Bureau Federation*, la *National Cattlemen Beef Association* y la compañía *Chiquita*, en la que se urge la adopción de esta lista carrusel, ha sido la presentación de varias propuestas legislativas en el Congreso que fuerzan a la Administración Clinton a adoptar esta lista carrusel, una de las cuales ya ha obtenido la aprobación de la Cámara de Representantes.

La Administración Clinton, en respuesta a estas peticiones, ha realizado un informe sobre la conveniencia de establecer esta lista « carousel » en el que, de forma preliminar, se señalan las dificultades administrativas y las escasas ventajas que este tipo de sanciones supone para la resolución de los conflictos « hormonas » y « plátanos ».

En los próximos meses, y muy probablemente antes del verano, se tomará una decisión sobre este particular ya que la mayoría republicana en ambas cámaras del Congreso ha señalado esta cuestión como prioritaria en su agenda legislativa.

El Ministerio de Agricultura Estadounidense Elimina las Limitaciones Existentes en el Cobro de Subvenciones Agrarias.

El Ministerio de Agricultura estadounidense (*United States Department of Agriculture*, *USDA*), ha anunciado esta semana su intención de permitir a los agricultores el cobro de ciertas ayudas en forma de certificados canjeables bien

mediante pago en especie con productos agrarios almacenados por el USDA o directamente en metálico. La posibilidad de utilizar esta forma de pago fue adoptada por el Congreso a finales del pasado año con motivo de la aprobación del presupuesto del USDA para el año fiscal 2001.

Las ayudas que se beneficiarán de esta nueva forma de pago son las relacionadas con los préstamos para la comercialización (« *marketing loans* ») las cuales tenían hasta este momento un límite de 75.000 dólares por agricultor, que se incrementó a 150.000 dólares para el año 1999.

Estos límites desaparecerán con el establecimiento de los certificados como medio de pago lo cual beneficiará especialmente a los grandes agricultores que hasta este momento tenían sus ayudas limitadas por los mencionados topes.

La eliminación de estos límites ha sido acogida con cierta reticencia por algunas organizaciones e incluso por algunos responsables del USDA que abogan por una sistema de ayudas que beneficie en mayor medida a los pequeños agricultores.

Visita del Comisario Lamy a Estados Unidos.

En el curso de esta semana ha visitado Washington el Comisario de la Unión Europea responsable de la política comercial exterior, Pascal Lamy. En esta visita, Lamy se ha entrevistado con congresistas de ambas cámaras así como representantes de la Administración Clinton.

Los temas tratados en estas reuniones han sido principalmente el lanzamiento de una nueva ronda de negociaciones en el seno de la Organización Mundial de Comercio (O.M.C.), la integración de China en esta organización así como diversos conflictos bilaterales en los que se encuentran las hormonas, plátanos y organismos modificados genéticamente.

El resultado de estos encuentros puede calificarse como positivo ya que, en palabras de Lamy, se ha producido un acercamiento de posturas por ambas partes. No obstante la situación política estadounidense, en plena campaña electoral, no permite aventurar un liderazgo estadounidense en los temas referentes al comercio exterior.